



Ahora IMSS-Bienestar busca flota de vehículos

# Arrendarán camiones para dar medicinas

Serán unidades de carga pesada para dar servicio en 23 estados

VICTOR FUENTES

El IMSS-Bienestar tiene una nueva idea para enfrentar el desabasto de medicamentos, que ha provocado protestas en varios estados: rentará su propia flota de vehículos para repartirlos.

El órgano que controla los servicios de salud para personas sin seguridad social en 23 estados, a los que Yucatán está por sumarse, rentará entre 108 y 267 unidades cha-

sis de 1.5 a 2 y 3.5 a 4 toneladas, equipadas con cajas secas, refrigeradas y sanitarias.

Los vehículos serán rentados hasta diciembre de 2026, pero sin choferes, que aparentemente serán contratados por el IMSS-Bienestar, y tampoco incluirán el combustible, aunque sí las pólizas de seguro y los mantenimientos.

La licitación fue convocada en tiempos recortados el 3 de junio, por lo que cuatro empresas solo tuvieron diez días para preparar sus ofertas, que oscilan entre 289 y 364 millones de pesos para el máximo de 256 unidades. El fallo será anunciado este viernes.

Se trata de Casanova, Integra y Jet Van Car Rental,

que han dominado la renta de flotas a gobierno desde tiempos de Enrique Peña Nieto, además de una empresa menos conocida, K-Partners.

El IMSS-Bienestar rechazó informar los sitios de entrega de los vehículos, que solo conocerá la ganadora, y pidió iniciar las entregas de las unidades, balizadas con sus logotipos, quince días después del fallo, pese a que varias arrendadoras advirtieron que requieren dos meses para comprar los chasis, fabricar las cajas e instalarlas.

El desabasto en hospitales, que antes eran controlados por Gobiernos estatales, ha provocado protestas en Oaxaca y Puebla, mientras que la Secretaria de la Co-



misión de Salud de la Cámara de Diputados, la petista Margarita García, pidió el 13 de junio la renuncia del titular del IMSS-Bienestar, Alejandro Svarch, si no puede remediar el problema.

El IMSS-Bienestar estuvo incluido en la compra consolidada de la paraestatal Birmex, cancelada en abril por irregularidades, y también en adjudicaciones directas previas y posteriores, así como en una invitación a proveedores fallada el 2 de junio, en la que se asignaron 399 de 575 claves de medicamentos y material de curación.

### **ESQUEMA SUI GENERIS**

El arrendamiento de la flota es un esquema distinto al que, por su cuenta, ha contratado

el IMSS ordinario, que desde el sexenio pasado empezó a recurrir a grandes empresas transportistas como Grupo Traxion para hacerse cargo de la distribución, que ni Birmex ni el extinto Insabi han resuelto del todo.

En ese esquema, que también ha utilizado Birmex, las transportistas con sus propios choferes, y asumiendo todos los costos, son responsables de que los medicamentos e insumos lleguen a las unidades clínicas y hospitales.

Con el arrendamiento, la única responsabilidad de las empresas será entregar los vehículos, pero lo que suceda con medicamentos será problema del IMSS-Bienestar, que devolverá las unidades al finalizar el contrato.



## CONTRA EL DESABASTO

En distintos estados del País se han registrado manifestaciones contra la falta de medicamentos

### JUNIO 13

La Secretaria de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, la petista Margarita García, pidió la renuncia del titular del IMSS-Bienestar, Alejandro Svarch, ante los problemas de desabasto.

### JUNIO 11

Cientos de trabajadores adscritos a hospitales operados por el IMSS-Bienestar en Puebla marcharon para exigir basificaciones y total abastecimiento de medicamento.

### JUNIO 5

Personal de salud del Istmo de Tehuantepec, Oaxaca, inició un paro indefinido, con plantones y bloqueos, para exigir abasto de medicamentos, insumos y mejores condiciones laborales.

### ABRIL 15

Trabajadores sindicalizados tomaron instalaciones de la Coordinación Estatal del IMSS-Bienestar en Zacatecas.

### MARZO

Trabajadores de hospitales del IMSS-Bienestar en CDMX (Xochimilco, Coyoacán, Iztapalapa, Xoco) se manifestaron contra la reforma al ISSSTE y falta de insumos